



*学校便り作成にあたり、生徒の文章や写真を使用する場合があります。浅野川中学校個人情報取扱規程を遵守しておりますが、お気付きの点がありましたら学校までご連絡ください。

「スマホ新法」ってなに？ ～12月18日からスタートする新しいルール！～

もうすぐ12月18日。この日から、生徒のみなさんが使っているスマートフォンに関する新しい法律「スマートフォンにおいて利用される特定ソフトウェアに係る競争の促進に関する法律（スマホ新法）」がスタートします。この法律は、スマホの世界を少しだけ「自由」にするための国のルールです。今回は、この「スマホ新法」がどんな法律なのか、そして特に注意しなければいけない点について説明します。

1 どうして「スマホ新法」ができたの？

現在、世界中のスマートフォン市場は、Apple社とGoogle社の2社が提供する基本ソフトウェアによってほぼ独占されています。この状況では、アプリの提供方法や支払い方法の選択肢が限られてしまいがちです。「スマホ新法」は、この寡占状態を是正し、他の企業がスマホ関連の市場に参入しやすくすることで、公正な競争を促進することを目的としています。これにより、結果としてユーザーである私たちが、より多様なサービスや支払い方法を選べるようになることが期待されています。

2 変わるかもしれない主なポイント

まず、これまでAppleの「App Store」やGoogleの「Google Play」といった公式ストア経由でしか入手できなかったアプリを、他の経路からもダウンロードできるようになる可能性があります。これにより、アプリ内課金の手数料が下がり、サービス利用料が安くなったり、これまでになかったユニークなアプリが登場したりするかもしれません。

また、スマートフォン購入時や初期設定の際に、ブラウザや検索エンジンを自分で自由に選択できる画面が表示されるようになります。最初から決められていたものをそのまま使うのではなく、自分に合ったものを選ぶ機会が生まれます。

▲ 最も重要な点：セキュリティリスクへの警戒 ▲

これらの変更により「自由」や「選択肢」が増える一方で、私たちは新たなリスクに対して、これまで以上に注意深くならなければなりません。この点が今回の法律施行において最も重要なポイントです。

公式ストアを経由しないアプリのインストールが可能になるということは、AppleやGoogleによる厳しい審査を受けていないアプリが流通する可能性があることを意味します。悪意のある第三者が作成したウイルス感染を狙うアプリや個人情報を不正に抜き取る詐欺アプリに遭遇する危険性が高まります。

【家庭での対策とお願い】

保護者の皆様には、お子様と次のことを話し合って、確認してください。

基本として、アプリはこれまで通り、AppleまたはGoogleの「公式ストア」からインストールするようにしてください。これが最も安全な利用方法です。インターネット上の広告やSNSのメッセージなどで案内された、見慣れない提供元からのアプリは、ダウンロードしないようにしましょう。また、新しいアプリをインストールしたい場合や、スマホの設定画面でこれまでと違う表示が出てきた場合は、必ず保護者の方に相談し、安全性を一緒に確認するようにしてください。

12月18日以降、私たちのスマホ利用環境は少しずつ変化していきます。法律の趣旨を正しく理解し、利便性と引き換えにセキュリティ意識を低下させないよう、引き続き安全で賢明なスマートフォンの利用を心がけていきましょう。



【公正取引委員会 HP掲載の解説動画】